
Protokoll 

Ordentliche Gemeindeversammlung vom Freitag, den 23. April 2010 um 20.00 

Uhr in der Mehrzweckhalle Brünisried. 

Anwesend:  50  Mitbürgerinnen und Mitbürger 

  1 Gast 

Vorsitz: Schwartz André, Ammann 

Protokoll: Weber Carmen, Gemeindeschreiberin 

Publikation: Amtsblatt Nr. 14 vom 09. April 2010 

Einladung an alle Haushaltungen 

Öffentlicher Anschlag 

Begrüssung: Mit einem allgemeinen Willkommensgruss eröffnete der Ammann 

um 20.00 Uhr die Versammlung. 

Besonders begrüsste er: Frau Ruffieux von der FN 

Entschuldigungen: Wyniger Bruno und Ursula, Schwaller Anton 

Stimmenzähler: Auf Vorschlag des Vorsitzenden wurden als Stimmenzähler 

nominiert: Buchs Arnold und Rotzetter Peter  

Niemand hatte einen Einwand gegen die Einberufung und die nachfolgende 

Traktandenliste: 

1. Protokoll 

2. Rechnungsablage 2009 

3. Genehmigung der Abrechnung GEP 

4. Sanierung des Vereinshauses, Kreditbegehren 

5. Wahl der Revisionsstelle für die Jahre 2010-2012 

6. Legislatur 2011-2016: Festsetzen der Anzahl Gemeinderatsmitglieder 

7. Verschiedenes 

 

1. Protokoll 

Der Gemeindeschreiber fasste das Protokoll der ordentlichen 

Gemeindeversammlung vom 27. November 2009 zusammen. Es lag auch zu 

Einsichtnahme auf. In der anschliessenden offenen Abstimmung wurde das 

Protokoll ohne Gegenstimme und mit Dank an den Verfasser genehmigt. 



2. Rechnungsablage 2009 

Die ausführliche Jahresrechnung 2009 wurde mit der Einladung zur 

Gemeindeversammlung an alle Haushalte versandt. Der Kassier, Peter 

Haymoz, erklärte nun die einzelne Posten der Jahresrechnung im Vergleich 

mit dem Budget 2009 und der Jahresrechnung 2008. Auch wurde auf die 

neuen Posten hingewiesen. 

Ergebnis der laufenden Rechnung: 

Aufwand  CHF 1‘705‘836.78 

Ertrag  CHF 1‘710‘300.28 

Gewinn  CHF 4‘463.50 

 

Ergebnis der Investitionsrechnung: 

Aufwand  CHF 89‘868.40 

Ertrag  CHF 85‘553.60 

 

Bilanz per 31.12.2009 Aktiven   CHF 4‘134‘443.99 

    Passiven  CHF 4‘129‘980.49 

    Aktivüberschuss CHF 4‘463.50 

 

Für die Finanzkommission beantragte deren Präsident, Roux Hans, die 

Annahme der Jahresrechnung 2009 so wie sie vorliegt. Er wies auch auf den 

positiven Bericht der externen Revisionsstelle hin. Roux Hans dankte dem 

Kassier für seine letzte Jahresrechnung, die wie immer, sauber und exakt 

war. 

Die Diskussion wurde nicht benützt. 

Die Jahresrechnung 2009 wurde in offener Abstimmung ohne Gegenstimme 

angenommen. 

 

3. Genehmigung der Abrechnung GEP 

Der Gemeindeammann stellte dieses Traktandum vor und wies auf die lange 

Dauer der GEP-Planung hin. Der Kredit wurde im Jahre 2000 gesprochen. Die 

Schlussabrechnung beläuft sich auf CHF 46‘703.80. Erste Subventionen in der 

Höhe von CHF 21‘134.- wurden im Jahr 2008 ausbezahlt.  

Der Präsident der Finanzkommission beantragte die Zustimmung zur 

Schlussabrechnung. 

Es gab keine weiteren Fragen aus der Versammlung. 

Ergebnis der offenen Abstimmung: Ja: 50 

      Nein:0 

  



4. Sanierung des Vereinshauses, Kreditbegehren 

Dieses Traktandum wurde vom verantwortlichen Gemeinderat Fahrni 

Werner vorgetragen. Er wies auf die Diskussionen im Gemeinderat hin, dass 

dieser einige Varianten geprüft habe, auch ein Verkauf der Liegenschaft, was 

aber für den Gemeinderat zum jetzigen Zeitpunkt nicht wünschenswert sei. 

Das Architekturbüro berechnete eine Totalsanierung auf CHF 250‘000.- 

Hans Roux, Präsident der Finanzkommission beantragte die Zustimmung zu 

diesem Kreditbegehren.  

Die eröffnete Diskussion wurde rege benützt. Es wurden Fragen gestellt: 

Nutzung des Vereinsraumes 

Höhe des zukünftigen Mietzinses 

Finanzierung der Folgekosten 

Umnutzung der ganzen Liegenschaft als Verwaltung 

Führung eines eigenen Kindergartens mit Wegfallen der Transportkosten 

Der Gemeinderat konnte die aufgeworfenen Fragen beantworten. 

Gegenantrag wurde keiner gestellt. 

Ergebnis der offenen Abstimmung: Ja:46 

      Nein:4 

5. Wahl der Revisionsstelle für die Jahre 2010-2012 

Der Ammann führte aus, dass das Gesetz der Gemeinden die Wahl der 

gleichen Revisionsstelle nach 3 Jahren für weitere 3 Jahre erlaube. Da die 

Revisionsstelle Cotting AG bereit ist zu gleichen Bedingungen weitere 3 Jahre 

als Prüfungsstelle zu amten, beantragen der Gemeinderat und die 

Finanzkommission diese Wahl vorzunehmen.  

Die Diskussion wurde nicht benützt. 

Ergebnis der offenen Abstimmung: Ja:50 

      Nein:0 

6. Legislatur 2011-2016: Festsetzen der Anzahl Gemeinderatsmitglieder 

Der Ammann stellte dieses Traktandum vor. Das Gemeindegesetz verlangt, 

dass 6 Monate vor der neuen Legislaturperiode die Zahl der Gemeinderäte 

von der Gemeindeversammlung festgelegt werden muss, sofern sie vom 

Reglement abweicht. Die Gemeinde Brünisried mit über 600 Einwohner hätte 

nun Anrecht auf 7 Gemeinderäte. Der Ammann schlägt der 

Gemeindeversammlung vor für die Periode 2011-2016 bei 5 Ratsmitglieder 

zu bleiben.  

Die Diskussion wurde nicht benützt. 

Ergebnis der offenen Abstimmung: Ja: 50 

      Nein: 0 

7. Verschiedenes 

Folgende Fragen wurden zur Zufriedenheit beantwortet: 



- Piller Adrian: Kontrolle der Abfallsäcke 

- Zbinden Josef: Strassennamen im Dialektform 

- Burri Erika: Hausnummern 

- Vereinsvertreter: Vereinsfahnen, Fahnenkasten, Lokal im Neubau Dorf, 

Benützung des Vereinslokales 

 

Anschliessend wurde der langjährige Gemeindeschreiber und –kassier Peter 

Haymoz vom Gemeindeammann André Schwartz mit Dank und diversen 

Geschenken verabschiedet. In einer kurzen Abhandlung wurden die mehr als 

30 Jahren Gemeindetätigkeit mit  einigen Eckdaten aufgefrischt. Danach 

übernahm Peter Haymoz das Wort und bedankte sich bei seiner Familie und 

bei allen, mit denen er in all diesen Jahren zusammengearbeitet hat. 

 

Um 21.25 Uhr schloss der Vorsitzende mit der Einladung zu einem Apero in der 

Mehrzweckhalle die Versammlung.  

 

Brünisried, den 23. April 2010 

Die Schreiberin:      Der Ammann: 

   

 

 

 

 

 


